

SAUVER VENICE, UNE COMMUNAUTE EFFACEE DES CARTES

Venise 2050, aujourd'hui une ville fantôme

Dans les années 2000, il existait un tourisme destructeur à Venise. Il était dangereux car il a causé la disparition totale de tous les habitants de la ville, en raison d'une qualité de vie médiocre gênée par le tourisme de masse. Les touristes mettent donc fin à leur lieu de tourisme car il n'y a plus personne pour les accueillir.

En arrivant à Venise c'est comme arriver dans un désert, le seul bruit que l'on peut entendre est celui du souffle du vent contre les murs de l'enceinte de la ville des Vénitiens, les clapotis des vagues dans les canaux et uniquement le bruit de pas des deux ou trois touristes qui visitent une ville que l'on peut appeler fantôme. La nature a pris le dessus, on peut voir le lierre grimant sur les murs et toutes les fleurs possibles au sol, et même des nénuphars et des poissons dans l'eau grâce à la baisse du nombre de déchets. Les Italiens ne comprennent pas qu'une ville était frétilante il y a vingt ans soit morte aujourd'hui.

Nous sommes maintenant dans le plus grand atelier de soufflerie, autrefois une des professions les plus exercées et culte de la ville. Actuellement en ruines, l'atelier est à l'abandon depuis plusieurs années. Il ne reste plus que quelques sculptures délaissées sur des étagères avec de la peinture décollée, ainsi que le gaz qui servaient aux souffleurs de verre. Il y a une impression d'envahir la vie d'un individu disparu aujourd'hui.

Sur notre chemin du retour, nous rencontrons Jean Franchi, 65 ans, pour lui poser quelques questions sur sa venue ici aujourd'hui :

-“Monsieur Franchi, pourquoi penser vous que Venise est désertée ?”

-“Eh bien. Je viens à Venise chaque année, depuis que je suis un garçon. J'ai donc assisté peu à peu à la mort de la ville de Venise. Je pense donc que le tourisme de masse était un aspect clé de la vie économique de Venise mais était aussi un aspect clé de sa destruction. Le tourisme de masse empêchait la génération actuelle de Vénitiens de rester dans leur ville natale. Dans la plupart des cas, il était impossible pour eux de poursuivre un emploi dans leurs commerces de famille qui pouvait supporter financièrement une future famille. C'est vingt dernière années, Venise a perdu en moyenne plus de mille habitants par an”

En ce qui concerne l'économie de Venise, jadis basée sur le tourisme en masse, elle n'existe donc plus. En effet, en 2020, plus de 70% de la population Vénitienne travaillaient

dans le tourisme. Chaque année, Venise perdait plus de mille habitants, et donc chaque année, il y avait de moins en moins de personnes pour accueillir les touristes. Aujourd'hui à Venise, la majorité des touristes viennent dans l'optique du "dark tourisme" pour visiter le patrimoine oublié et les canaux vides. Ils viennent également pour comprendre pourquoi Venise est actuellement inhabitée. Malheureusement, le profit de ce tourisme n'est pas assez grand pour y fonder une économie nouvelle. Le gouvernement italien a donc décidé d'exclure Venise de son territoire, ce 27 matin 2051. En effet, la ville qui était il y a vingt ans, au cœur d'une économie riche, n'est aujourd'hui plus qu'un poids à porter pour l'économie italienne.

Nous pouvons donc dire, Venise est une ville morte car la vie de son patrimoine et de ses habitants a été balayée par un tourisme de masse destructeur. Les touristes ont tué leur lieu de voyage. Aujourd'hui, venir à Venise c'est comme venir se recueillir devant une tombe où l'on jette des fleurs.



Place Saint marc vide, Venise, Italie